

ABSTRAK

Skripsi. “*Efektivitas Penerapan Peraturan Dewan Pers No. 2 Tahun 2022 tentang Pedoman Pemberitaan Isu Keberagaman terhadap Peran Pers dalam Mengawal Politik 2024 (Study Kasus Di Perusahaan Pers Kabar Trenggalek)* ini ditulis oleh Muhammad Noval Kusuma Atmaja Prodi Hukum Tata Negara, NIM. 126103202161 Tahun 2023 dibimbing oleh Ahmadi Abdus Shomad Faiz N., M.H

Kata kunci : *Efektivitas, Peraturan Dewan Pers No. 2 tahun 2022, Peran Pers dalam mengawal politik, Kabar Trenggalek*

Media massa berpengaruh terhadap kampanye politik (media cetak maupun elektronik) karena dalam menentukan keputusan politik, masyarakat akan selalu membutuhkan referensi. Melalui berita-berita yang disiarkan, media secara tidak langsung telah memberikan referensi kepada masyarakat untuk mempengaruhi keputusan politiknya. Semakin sering berita tersebut diberikan, maka akan semakin besar pengaruh yang akan didapatkan oleh masyarakat. Media massa menentukan agenda publik dan peran media adalah mendorong dukungan publik terhadap kepentingan-kepentingan tertentu yang mendominasi pemerintah dan masyarakat.

Peningkatan akses terhadap media tersebut pada akhirnya akan berimplikasi terhadap peningkatan kepercayaan masyarakat terhadap pesan-pesan yang disampaikan media. Dengan demikian, media akan menjadi semakin kuat dalam mempengaruhi dan semakin efektif jika orang-orang yang memiliki kepentingan menggunakannya untuk melakukan propaganda-propaganda tertentu. Dengan kekuatan media yang demikian, media akan mempengaruhi keputusan politik masyarakat dalam memberitakan berita politik, oleh sebab itu, Dewan Pers kemudian menerbitkan Peraturan Dewan Pers No. 2 Tahun 2022 tentang Pedoman Pemberitaan Isu Keberagaman untuk menghadapi pemilu 2024.

Dalam penelitian ini memiliki cangkupan fokus penelitian sebagai berikut: Bagaimana Penerapan Peraturan Dewan Pers No. 2 Tahun 2022 tentang Pedoman Pemberitaan Isu Keberagaman di Kabar Trenggalek, Bagaimana Hambatan Penerapan Peraturan Dewan Pers No. 2 Tahun 2022 tentang Pedoman Pemberitaan Isu Keberagaman dalam mengawal peristiwa politik, Bagaimana Efektivitas Penerapan Peraturan Dewan Pers No. 2 Tahun 2022 tentang Pedoman Pemberitaan Isu Keberagaman dalam mengawal peristiwa politik. Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis studi kasus dengan lokasi penelitian di Perusahaan Pers Kabar Trenggalek. Pengumpulan data pada penelitian ini menggunakan wawancara mendalam, observasi partisipatif yang dilakukan kepada sumber data melalui 3 unsur yaitu: Person, Place, Paper.

Adapun hasil penelitian ini bahwa: *pertama*, Penerapan Peraturan Dewan Pers No. 2 Tahun 2022 tentang Pedoman Pemberitaan Isu Keberagaman telah dilaksanakan secara konseptual oleh perusahaan pers kabar Trenggalek, namun untuk peraturan tersebut, banyak pihak yang masih belum mengetahui. *Kedua*, hambatan dari penerapan pelaksanaan peraturan tersebut yakni (1) Kurangnya

sosialisasi dari dewan pers dan aliansi jurnalis independen, (2) mekanisme penegakkan dan sanksi masih belum terakomodir dengan baik (3) terdapat potensi adanya pemaknaan ganda dalam peraturan sehingga melahirkan ketidakpastian hukum. *Ketiga*, dalam pandangan efektivitas hukum, peraturan ini tidak efektif dilaksanakan karena tidak memenuhi unsur unsur dari efektivitas hukum yakni diantara lain, dari segi Penerapan, kepatuhan dan penegakan.

ABSTRACT

Thesis. *"The Effectiveness of the Implementation of Press Council Regulation No. 2 of 2022 concerning Guidelines for Reporting Diversity Issues on the Role of the Press in Guarding Politics 2024 (Case Study at Kabar Trenggalek Press Company)* is written by Muhammad Noval Kusuma Atmaja, Constitutional Law Study Program, NIM. 126103202161 Year 2023 guided by Ahmadi Abdus Shomad Faiz N., M.H

Keywords: *Effectiveness, Press Council Regulation No. 2 of 2022, Role of the Press in guarding politics, Trenggalek News*

Mass media influences political campaigns (print and electronic media) because in determining political decisions, people will always need references. Through the news broadcast, the media has indirectly provided references to the public to influence their political decisions. The more often the news is given, the greater the influence that will be obtained by the community. The mass media sets the public agenda and the role of the media is to encourage public support for certain interests that dominate government and society.

Increased access to the media will ultimately have implications for increasing public trust in the messages conveyed by the media. Thus, the media will become more powerful in influencing and more effective if people with interests use it to carry out certain propaganda. With such media power, the media will influence people's political decisions in reporting political news, therefore, the Press Council then issued Press Council Regulation No. 2 of 2022 concerning Guidelines for Reporting Diversity Issues to face the 2024 elections.

This research has the following scope of research focus: How is the Implementation of Press Council Regulation No. 2 of 2022 concerning Guidelines for Reporting Diversity Issues in Trenggalek News, How are the Obstacles to the Implementation of Press Council Regulation No. 2 of 2022 concerning Guidelines for Reporting Diversity Issues in guarding political events, How is the Effectiveness of the Implementation of Press Council Regulation No. 2 of 2022 concerning Guidelines for Reporting Diversity Issues in guarding political events. This research uses a qualitative approach with the type of case study with a research location in the Kabar Trenggalek Press Company. Data collection in this study used in-depth interviews, participant observation conducted to data sources through 3 elements, namely: Person, Place, Paper.

The results of this study are that: first, the Implementation of Press Council Regulation No. 2 of 2022 concerning Guidelines for Reporting Diversity Issues has been implemented in conception by the Trenggalek newspaper press company, but for these regulations, many parties are still unaware. Second, the obstacles to the implementation of the implementation of these regulations are (1) Lack of socialization from the press council and the independent journalists alliance, (2) enforcement mechanisms and sanctions are still not well accommodated (3) there is the potential for multiple meanings in the regulations

so as to create legal uncertainty. Third, in terms of legal effectiveness, this regulation is not effectively implemented because it does not fulfill the elements of legal effectiveness, namely in terms of application, compliance and enforcement.

خالصة

أطروحة. "فعالية تطبيق نظام مجلس الصحافة رقم 100 لسنة 2018" القانون رقم 2 لعام 2022 بشأن المبادئ التوجيهية لإلبالغ عن قضايا التنوع حول دور الصحافة يف مراقبة السياسة 2024) دراسة حالة يف شركة كابر ترينجاليك للصحافة) كنبه سنة 2023 إشراف أمحدي NIM. 126103202161، محمد نوفال كوسوما أمتاجا برنامج دراسة القانون الدستوري عبدوس مشد فايز ن. م. ح

الكلمات امفتاحية: الفعالية، النحة مجلس الصحافة رقم. قانون رقم 2 لسنة 2022 دور الصحافة يف مراقبة السياسة كبار ترينجاليك

لوسائل الإعلام أثري على احلمات السياسية (وسائل الإعلام لمطبوعة واللكترونية) أنه عند حنيد القرارات السياسية، سيحتاج اجمهور دائٍ ما إبل مراجع. ومن خالل بث الأخبار، قدمت وسائل الإعلام بشكل غري مباشر إشارات إبل اجمهور للتأثري على قراراتهم السياسية. كلما زاد عدد الأخبار اليت يتم تقديمها، كلما زاد أثريها على اجمتمع. حنيد وسائل الإعلام جدول الأعمال العام و.دور وسائل الإعلام هو تشجيع الدعم العام لمصالح معينة هتيم على احكومة واجمتمع

إن زايده الوصول إبل وسائل الإعلام سيكون هلا يف هناية امطاف أثر على زايده ثقة اجمهور يف الرسائل اليت تنقلها وسائل الإعلام. وبالتالي فإن وسائل الإعلام ستصبح أقوى يف التأثير وأكثر فعالية إذا استخدمها أصحاب امصالح للقيام بدعية معينة وهذه القوة العالمية، ستؤثر وسائل الإعلام على القرارات السياسية للناس يف نقل الأخبار السياسية، لذلك أصدر مجلس الصحافة بعد ذلك النحة مجلس الصحافة رقم. قانون رقم 2) لسنة 2022 بشأن المبادئ التوجيهية لإلبالغ عن قضايا التنوع لمواجهة انتخابات 2024

يركز هذا البحث على احلاور البحثية التالية: كيفية تنفيذ النحة مجلس الصحافة رقم 100 لسنة 2018. قانون رقم 2 لسنة بشأن إرشادات نقل قضاي التنوع يف أخبار ترينجاليك ما معوقات تنفيذ النحة مجلس الصحافة رقم 2 لسنة 2022 قانون رقم 2) لسنة 2022 بشأن المبادئ التوجيهية لنقل قضاي التنوع يف رصد الأحداث السياسية مدى فعالية تنفيذ نظام مجلس الصحافة رقم 2) لسنة 2022 قانون رقم 2) لسنة 2022 بشأن المبادئ التوجيهية لإلبالغ عن قضاي التنوع يف رصد الأحداث

Kabar Trenggalek Press السياسية يستخدم هذا البحث منه 'لتنوعياً مع نوع دراسة احلالة مع موقع البحث يف شركة

مت استخدام مجع البيانات يف هذا البحث مقابالت متعمقة، ومالحظات امشاركني اليت مت إجراؤها على مصادر. Company. البيانات من خالل 3 عناصر، وهي: الشخص، امكان، الورقة

نتائج هذا البحث هي: أولاً، تطبيق نظام مجلس الصحافة رقم 100 لسنة 2008م. مت تنفيذ القانون رقم 2 لعام 2022 بشأن لكن العديد، Trenggalek المبادئ التوجيهية لإلبالغ عن قضاي التنوع من الناحية النظرية من قبل شركة الصحافة الخبرية

من الأطراف ال تزال ال تعرف شيئاً عن هذه الالحة. اثناً، يُعتقد أن العقبات اليت حنول دون تنفيذ هذه اللوائح هي 1) الفقار إبل التنشئة الاجتماعية من جانب مجلس الصحافة وحناف الصحفيين امستقلني، 2) آليات التنفيذ والعقوبات ال تزال غري مالممة

بشكل جيد 3) هناك احتمال مضاعفة امعلن يف اللوائح، مما يؤدي إبل عدم اليقي القانونين. اثناً، من منظور الفعالية القانونية ال يتم تنفيذ هذه الالحة بشكل فعال ألهنا ال تستويف عناصر الفعالية القانونية، أي، من بني أمور أخرى، من حيث التنفيذ. والامتثال والإنفاذ